

Semblanza de los mártires de Chamental

Por Mons. Enrique Angelelli

P. Gabriel Longueville

"Este es nuestro juicio. Hombre de corazón bueno, sensible a todo lo bello, de allí sus cualidades artísticas en la pintura y en el tallado. Poseía una vasta cultura universal, además de la eclesiástica, dominaba varias lenguas vivas, gustándole incursionar en la cultura del alma latinoamericana y del oriente. Hombre de paz, sensible al dolor del prójimo y amigo fiel. Prudente y oportuno en el consejo, observador y de poco hablar. Su alma era transparente y buscaba ocultar los dones que el Señor le había regalado. Este era Gabriel, el hijo de un ejemplar hogar campesino de Francia.



Una de las últimas fotos de Mons. Angelelli. Junto a su Secretario Aurelio Ortiz en el lugar donde fueron encontrados los cuerpos de los sacerdotes asesinados el 18 de julio de 1976, en las proximidades de Chamental (La Rioja).

Su figura sacerdotal fue evidenciada en la muerte como mártir de la Fe cristiana. Cuando todo un pueblo lo llora y lo despide como padre y amigo de su Comunidad, nos está diciendo del pastor que el Obispo había puesto al frente de esa porción del Pueblo de Dios.

Su ministerio. Hombre de Dios y hombre de los hombres, alimentaba con la Palabra de Dios y buscaba ser fiel al alma de su pueblo, a pesar de las dificultades propias de quien viene de Europa. Guió su Comunidad con prudencia y sabiduría evangélica; ante los problemas buscaba discernirlos desde el Evangelio. Buen amigo de sus hermanos sacerdotes, religiosas y laicos, evangélicamente fiel a su Obispo e hijo fiel de la Iglesia, buscaba siempre hacer crecer a su Comunidad en la Fe, en la Esperanza y en el Amor. El P. Gabriel era un auténtico sacerdote de Cristo. Por eso su muerte fue el coronamiento del Evangelio que fue testimonio y selló con su sangre; es para nosotros un mártir de la Fe.

(De la carta de Mons. Enrique Angelelli al Embajador de Francia en Argentina fechada el 27 de julio de 1976)

FRAY CARLOS DE DIOS MURIAS

"Perdura todavía el dolor provocado por la muerte cruenta, que puso fin a la vida de Carlos de Dios Murias.

Si bien el martirio de Carlitos desgarró nuestros corazones, sin embargo hemos sentido una gran paz. Y la fuerza de su testimonio nos empuja a continuar la marcha, corriendo los riesgos que

exige la fidelidad al Evangelio.

"Más vale morir joven, haciendo algo por Jesucristo y su Evangelio, que morir viejo, sin haber hecho nada".

Así se expresaba Carlos, como anhelando que su vida fuera una inmolación para asemejarse a su Maestro. En su interior bullía la vehemencia de comunicar la verdad a los cuatro vientos. Esa verdad que es el mismo Jesucristo y que el Evangelio nos urge proclamarla sin retaceos, porque es la verdad eterna.

"Podrán silenciar la voz del Obispo y la de Carlos Murias; pero nunca podrán silenciar la voz del Evangelio, porque es de Jesucristo"... había manifestado unas horas antes de su martirio.

Era consciente que su sacerdocio no le pertenecía; sino, que debía prodigarlo, sin medida, en la palabra y en el testimonio de cada día.

Fue un enamorado de San Francisco de Asís. De su vida, Carlitos sacó los elementos para configurar el estilo franciscano que caracterizaba su persona.

Se integró en el Presbiterio con la sencillez de quien busca ser un servidor de los hombres. A pesar de sus 30 años, reflejó la madurez del Presbítero y la prudencia del Pastor.

Carlos de Dios Murias es un mártir de la Fe. No lo asesinaron porque fuera un político; sino porque era ministro de Dios, predicador de la Buena Noticia; porque fue consecuente, en su vida, con el ideal de su consagración.

Lloramos la muerte de Carlitos, porque somos de carne y hueso. Lloramos el sacrílego crimen, porque el odio se ensañó hasta tronchar despiadadamente su vida joven y lozana. Lloramos, porque la maldad se encarnó en personas concretas para ultimar cruelmente a dos inocentes.

No obstante, perdonamos y confiamos en la promesa de la Resurrección. Aquí está el fundamento de nuestra entrega al Señor.

Rezamos por los asesinos, para que el Padre de la Misericordia los perdone y los convierta a la verdad y al bien.

El martirio de Carlitos nos ha acercado más aún. Tenemos, desde ahora, un motivo más en común: la muerte de un auténtico testigo de Cristo, Carlitos; quien era franciscano conventual y miembro de nuestro presbiterio.

(de la carta de Mons. E. Angelelli al P. Provincial y Hermanos Franciscanos Conventuales fechada el 27 de Julio de 1976).

SEXTA PEREGRINACION DE LOS JURIES A MAILIN

Bajo el lema "Recuperar la tierra es volver a la vida" y "Cristo de Mailin que nuestro camino sea un camino de hermanos" los campesinos de la zona de los Juries, Pcia. Santiago del Estero, realizaron la sexta peregrinación caminando hasta el Santuario de Nuestro Señor de Mailin.

En la zona de los Juries más de 500 familias campesinas están organizadas en 15 Comisiones Vecinales de los distintos lotes, que tienen a su vez delegados en la Comisión Central de Campesinos. Esta Comisión Central surgió con el objetivo de defender la posición de más de 300 familias -ocupantes precarios de la tierra- amenazadas de desalojo.

El problema de la tierra en esta zona del chaco santiagueño reconoce una historia que se remonta a fines del siglo pasado, cuando grandes compañías obrajeras extrajeron toda la madera de la zona, abandonando luego el lugar. En la zona quedaron los empleados de los obrajes que se convirtieron en agricultores. La valorización actual de esas tierras ha despertado la voracidad de los antiguos propietarios residentes en Buenos Aires que pretenden desalojar a quienes viven en el lugar desde principios de siglo, trabajando la tierra.

IV SEMINARIO DE FORMACION TEOLOGICA "COMPROMISO CRISTIANO Y OPCION POR LOS POBRES"

Teólogos animadores: Domingo Bresci, Joaquin Carrigal, Juan A. Dieuzeude, Roberto Musante, Ruben Oyarzun, Orlando Yorio, Guillermo Mariani.

Destinatarios: Agentes pastorales trabajando en sectores populares.

Fecha: 19 al 25 de febrero de 1988

Lugar: Colegio Don Bosco - Av. de Mayo 1902, 1704 Ramos Mejía - Diócesis de San Justo - Prov. de Buenos Aires. TE 658-0327/0427 y 651-0312.

Inscripción: Coordinación Seminarios de Teología, Mitre 1531, Dpto. 2-1037 Buenos Aires. TE 40-1423 (de 9 a 13)
Fecha límite: 20 de diciembre de 1988

Organizan: laicos de las diócesis de Neuquén, Viedma, Quilmes y SEDIC - Comunidades Eclesiales de Profesionales.

HEMOS RECIBIDO

- NOTISUR - Revista de Autonomía Sindical
- LA OFENSIVA IDEOLOGICA NEOCONSERVADORA EN AMERICA LATINA, Ana María Ezcurra, Cuadernos IDEAS-4
- INTERVENCION EN AMERICA LATINA - Los Conflictos de Baja Intensidad - Ana María Ezcurra - IDEAS
- LA GAVIOTA BLINDADA - Alejandro Ferreyra - Córdoba

Saludamos la aparición del N° 4 de la Revista NUEVA TIERRA, que edita el SEDIC (Comunidades Eclesiales de Profesionales) de Buenos Aires.